

# Les Alpains 1888-1988 [Yann Le Pichon]

Autor(en): **Curtenaz, Sylvain**

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **134 (1989)**

Heft 1

PDF erstellt am: **24.09.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

*Le Pichon, Yann*

## **Les Alpains 1888-1988**

Paris: Berger-Levrault, Didier Richard, Lavauzelle, 1988. 143 pages

**Un ouvrage présenté par le lieutenant Sylvain Curtenaz**

*Méfiez-vous des montagnes! Partout où passe une chèvre,  
un soldat passera.*

Frédéric II

Troupe différente tant par son équipement que par son esprit, les Alpains virent le jour en 1888. Leur mission: interdire les Alpes françaises à une autre troupe exceptionnelle, les Alpini. Mais, paradoxalement, c'est à Madagascar que les Alpains recevront le baptême du feu, dans les Vosges qu'ils gagneront le surnom de «Diables noirs». Et ce n'est qu'en 1940, sur le front des Alpes, qu'ils contiendront avec succès les Italiens. Ame de la résistance dans sa région, la 27<sup>e</sup> division alpine, héritière des combats du Maroc et de Narvik, est reconstituée à la fin de la Seconde Guerre mondiale. Elle participe alors à la guerre d'Indochine et à celle d'Algérie. Ses éléments ont aussi servi en Autriche, comme troupe d'occupation, et au Liban, comme casques bleus. La 27<sup>e</sup> division alpine, dont l'état-major est à Grenoble, compte aujourd'hui 10 000 hommes. Elle est partie intégrante de la FAR, la Force d'Action Rapide. Mais, d'Avignon à Annecy, les Alpains restent liés à leur région et à Chamonix où est située l'Ecole militaire de haute montagne.

Troupe d'élite superbement équipée: hélicoptères, automitrailleuses, scooters des neiges, moyens de génie puissants, missiles antichars Milan et Apilas, DCA et, par-dessus tout, la célèbre «tarte», les Alpains français sont prêts non seulement pour le combat en montagne, mais aussi, comme les Gebirgsjäger ouest-allemands, de par *leur entraînement spécifique, en technique d'escalade notamment, et leurs qualités morales acquises à la rude école de la montagne (...)* [à] mener un combat efficace en zones urbanisées\*.

Cet ouvrage de Yann Le Pichon, auquel ont collaboré des officiers de la 27<sup>e</sup> division alpine, a déjà fait l'objet de nombreux commentaires dans la presse spécialisée, et les éloges ne lui furent pas mesurés. Ses textes courts et sa très riche illustration en font un livre plaisant, à vocation tant historique qu'informatif. Le mélange se révèle réussi.

S. Cz.

\* Page 77.